
香港特區政府就2012年行政長

官及立法會產生辦法的修改，

提出了建議方案，擴大行政長官選委

會和立法會的規模，並顯著增加具有

普選性質的民主成分。

印刷界認為，今次的政改方案，符合

基本法和全國人大常委會決定，亦有

廣泛民意基礎，社會各界理應支持。

同時，就香港的現實情況而言，功能

組別不僅能夠使各界均衡參與，並且

可以提供專業意見供政府參考，有助

提升立法水平，構建有利的營商大環

境，對增強投資者信心、提供更多就

業機會、維持社會繁榮穩定有著重大

意義，因此應該予以保留。

另一方面，香港印刷界擁有逾4,000

家企業，從業員約40,000名，印刷

品每年總產值逾300億港元，是本港

最大的製造業之一，也是文化創意產

業極其重要的組成部分。可是，立法

會的功能組別卻將印刷錯誤地編入保

險界別，並且4,000多家印刷企業僅

擁有一票，而選舉行政長官的選舉委

員會同樣沒有業界代表，令印刷業界

的聲音一直被忽視。香港印刷業商會

從2009年特區政府就2012年政改方

案廣泛諮詢社會各界意見開始，已經

多次透過不同的渠道，向政府明確表

達香港印刷界「力爭失落多年發言

權，立法會及選委會必須加入業界代

表」的意見。

今年，商會繼續把握機會，向特區政

府反映行業訴求。早前，本人及劉海

東名譽會長代表商會，參加了「2012

行政長官及立法會產生辦法建議方案

小組委員會」會議，並在會上發言，

明確指出「在2012年政改方案中，

印刷業必須脫離保險界，與出版業撥

作同一界別，加入業界代表，才是合

情、合理、合法」。內地及政制事務

局林瑞麟局長回應，雖然立法會現在

難以再開設一個新的功能組別議席，

但已清楚知悉印刷界欲於選舉委員會

中加入投票代表，未來會在合適的時

機與其他意見一併考慮。

香港特區行政長官曾蔭權在《香港家

書》中，將香港比喻為「一艘船」。

若然這次政改建議方案可以順利獲得

立法會通過，就是大船鬆開束縛起錨

的重要一步，有助香港這艘承載數百

萬人的大船揚帆起航，勇往直前，乘

風破浪，駛向目標。一旦民主政制穩

步向前發展，政府就能夠集中精力，

發展經濟，加快粵港經濟融合，改善

就業和民生，不斷提升香港的競爭優

勢，確保社會穩定和諧，經濟持續穩

步發展。■
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